

ABSTRAK

Mia Annisa. 2020. *Upaya Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut Dalam Meningkatkan Partisipasi Pemilih Pada Pemilihan Umum Tahun 2019.* Pembimbing (1) Dr. Hj. Hayatun Naimah, SH., M.Hum, Pembimbing (2) Sulaiman Kurdi, S.Ag., M.Si

Kata Kunci : Upaya Komisi Pemilihan Umum , Meningkatkan, Partisipasi Pemilih

Partisipasi merupakan hal terpenting dalam kehidupan bermasyarakat, karena dengan berpartisipasi, masyarakat bisa mengambil bagian dalam proses pemilihan baik secara langsung maupun tidak langsung, Pemilihan langsung kepala daerah dengan proses demokrasi menjadikan rakyat sebagai pemilik legitimasi untuk berpartisipasi dalam menentukan pilihannya. Partisipasi pemilih belum sepenuhnya sadar akan pentingnya hak pilih dari 100% penduduk yang terdaftar sebagai pemilih tetap hanya 82.24% hal ini membuktikan ada sebagian masyarakat yang belum memanfaatkan hak pilihnya. Upaya meningkatkan partisipasi politik masyarakat dan menekan angka golput sebenarnya sudah dilakukan dengan melakukan sosialisasi pemilihan oleh KPU. Namun di sisi lain masyarakat meminta pihak penyelenggara lebih kreatif dan aktif melakukan sosialisasi sehingga upaya meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pemilihan semakin bertambah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya KPU Kabupaten Tanah Laut dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada pemilu tahun 2019. Dimana Kabupaten Tanah Laut yang wilayahnya berbukit dengan memiliki luas wilayah 3.631,35 km² (363.135 ha) atau sekitar 9,71% dari luas Provinsi Kalimantan Selatan dimana di Kabupaten ini terdapat 11 Kecamatan 130 desa dan 5 kelurahan yang penduduknya kebanyakan memiliki mata pencaharian sebagai petani, peternak, nelayan, pedagang dan sebagian sebagai karyawan, masih terdapat masyarakat yang tidak mengetahui betapa pentingnya partisipasi mereka dalam memilih kepala daerahnya.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara dan dokumentasi. Analisis data penelitian ini mengacu pada analisis kualitatif yaitu dengan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian tentang upaya Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada Pemilu tahun 2019, dapat disimpulkan 1) Upaya KPU dalam meningkatkan partisipasi masyarakat dalam Pemilu adalah mensosialisasikan kepada masyarakat pemilih berkaitan dengan Pemilu di antaranya yaitu: manfaat pemilu, nama-nama bakal calon, ajakan untuk memberikan suara nanti pada saat pemungutan suara, tata cara pemilihan umum, jadwal pemilihan umum, khususnya pada tahap kampanye, tata cara pencoblosan, jadwal pemungutan suara dan pengumuman hasil penghitungan suara. Dilaksanakan dengan berbagai variasi, mulai dari penggunaan alat peraga, media masa dan mendatangi masyarakat secara langsung. 2) Hambatan

yang dijumpai oleh KPU Kabupaten Tanah Laut dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada Pemilu 2019. Pola pikir masyarakat yang masih acuh tak acuh terhadap pesta demokrasi, sulitnya medan yang harus dilalui dalam hal pendistribusian logistik pemilu yang terdapat pada Kecamatan Kintap yaitu Desa Riam Adungan dan Salaman sehingga ini juga berpengaruh dengan sulitnya mensosialisasikan pemilu tahun 2019 di wilayah tersebut, namun masing-masing mempunyai alasan sendiri mengapa mereka tidak ikut berpartisipasi. Dan berikutnya mengenai DPT, masalah klasik yang tak pernah lepas dari alasan di setiap terselenggaranya Pemilu.